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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Krummbek 
(KRUMM/GV/04/2021) vom 18.11.2021 

 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Frau Brigitte Vöge-Lesky  

1. stellv. Bürgermeister/in 
Frau Frauke Bähnck  

2. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Kai Finck-Stoltenberg  

Mitglieder 
Herr Jens Kus  
Herr Hans-Georg Löwel Teilnahme an der Sitzung bis 21:30 Uhr 
Herr Stephan Reichel  
Herr Marcus Sapia  
Herr Jan-Peter Struve  
Herr Heino Trede  

Protokollführer/in 
Frau Nadine Marten  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 23:25 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krummbek, Im Dorfe 9, "Witt's Gasthof" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

08.09.2021 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 
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 6.   Wahl eines bürgerlichen Mitglieds für den Umwelt- u. Bau-
ausschuss 

 

   
 7.   Sachstand Breitbandausbau  
   
 8.   Sachstand Umbau des alten Feuerwehrgerätehauses  
   
 9.   Beschlussfassung zur Gestaltung der Gemeindefläche in 

Ratjendorf 
 

   
 10.   Beschluss zur Aufstellung des Dialog-Displays (Geschwin-

digkeitsanzeigetafel) 
 

   
 11.   SÜVO  -  Maßnahmen zur Kanalinspektion  
   
 12.   Fortschreibung der Kooperationsvereinbarung für die För-

dekooperation Kiel und Umland 
KRUMM/BV/076/2021 

   
 13.   Normenkontrollklage gegen die Landesverordnung für den 

Regionalplan für den Planungsraum II in Schleswig-Holstein 
Kapitel 5.7 (Windenergie an Land) 

KRUMM/BV/075/2021 

   
 14.   Bericht der Feuerwehr Krummbek-Bendfeld  
   
 15.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Auf Antrag der Bürgermeisterin ergeht folgender  
 
 
Beschluss: 
 
Der Tagesordnungspunkt 17 Grundstücksangelegenheiten soll dem Tagesordnungspunkt 16 
Auftragsvergabe vorgezogen werden. 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
Die Tagesordnung lautet somit wie folgt: 
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TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 
beratenden Tagesordnungspunkte 

 
Die Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte 16 bis 
18 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es bestehen keine Fragen aus der Einwohnerschaft.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 08.09.2021 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 08.09.2021 werden keine 
Einwände erhoben. Die Bürgermeisterin gibt den Wortlaut der in nichtöffentlicher Sitzung 
gefassten Beschlüsse bekannt. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Wahl eines bürgerlichen Mitglieds für den Umwelt- u. Bauaus-

schuss 
 
Durch das Ausscheiden von Herrn Richter ist die Wahl eines neuen bürgerlichen Mitglieds 
für den Umwelt- u. Bauausschuss erforderlich. Das Vorschlagsrecht liegt bei der SPD. Frau 
Bähnck schlägt Herrn Dieter Haasler vor. Weitere Vorschläge ergehen nicht. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
Herr Dieter Haasler wird als neues bürgerliches Mitglied für den Umwelt- u. Bauausschuss 
gewählt. 
 
TO-Punkt  7: Sachstand Breitbandausbau 
 
Frau Vöge-Lesky erläutert den Sachstand zum Breitbandausbau. Die Leitungsverlegung 
erfolgte von Stakendorf nach Krummbek, dem Schatzkammerweg entlang über die Obst-
baumwiese, bis Achterhoff. Ob schon Hausanschlüsse verlegt worden sind, ist nicht bekannt. 
 
Folgende Bauabschnitte sind geplant: 



Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Krummbek vom 18.11.2021 Seite 4 von 8 

 

 Ewald-Wiese-Weg 1-8/Schmeedenbarg 2-20/Buurdiek 1 22.11.2021-23-12.2021 

 Im Dorfe 26-52      02.11.2021-05.12.2021 
 
Bauarbeiten für die Parkstraße sind noch nicht geplant. In Ratjendorf werden die Arbeiten 
wohl erst im Februar starten. Herr Trede fragt an, ob der Materiallagerplatz weiter bestehen 
bleibt, genaueres weiß man nicht. Herr Löwel spricht die verdreckte Straße an und ob im 
Zuge der Arbeiten auch eine Reinigung geplant ist. Die Wiederherstellung der Obstbaum-
wiese wurde zugesichert. 
Frau Vöge-Lesky spricht die Radwegschäden in Richtung Bendfeld an. Da diese innerörtlich 
liegen, muss die Gemeinde für die Reparaturkosten aufkommen und nicht der Kreis Plön. Es 
ist geplant im Zuge des Glasfasernetzausbaus die Schäden durch Firma Pohl beseitigen zu 
lassen. 
 
 
Beschluss: 
 
Frau Vöge-Lesky und Herr Finck-Stoltenberg werden beauftragt sich mit Firma Pohl in Ver-
bindung zu setzen und ein Angebot über die Reparatur der Radwegschäden am Ortsaus-
gang Richtung Bendfeld einzuholen. Sollte dies einen Betrag in Höhe von 1.000,00 € über-
schreiten, wird per Mail ein Rundschreiben an alle Gemeindevertreter übersandt. 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
 
Herr Reichel berichtet von seinem Gespräch mit dem Bauleiter. Die Firma hat kein Verdich-
tungsgerät und es entsteht die Sorge, dass nach ca. 5 Jahren der Gehweg absacken könnte. 
Herr Trede merkte an, dass die Verdichtung nur mit Brechsand erfolgte. Es sollen Verdich-
tungsnachweise gefordert werden. Frau Vöge-Lesky soll sich mit Herrn Fassmann in Verbin-
dung setzen und klären wer und in welcher Form die Überwachung und Kontrolle des Unter-
baus übernimmt. 
 
 
TO-Punkt  8: Sachstand Umbau des alten Feuerwehrgerätehauses 
 
Die Bürgermeisterin erläutert den Umbau im Einzelnen. Die Arbeiten wurden beauftragt und 
sind im vollen Gange. Die Probleme mit der Wasseruhr wurden durch den Einsatz von Herrn 
Struve gelöst, der Wasseranschluss wurde neu verlegt, die Wasseruhr ist jetzt im Bauhof. 
Fa. Birkhahn hat bereits Leitungen verlegt. 
Einen Dank an Herrn Trede, der die Schränke so ausgebaut hat, dass man sie wieder ver-
wenden kann. Ebenfalls ein Dankeschön an Familie Göttsch und Haasler, die das Ausräu-
men übernommen haben. 
Probleme mit den Elektroleitungen werden durch den Einbau einer neuen Hauptzähleranlage 
mit Verteilung gelöst. Die Mehrkosten sind in der Gesamtsumme enthalten. Die Fertigstel-
lung ist für Mai 2022 geplant. 
 
 
 
TO-Punkt  9: Beschlussfassung zur Gestaltung der Gemeindefläche in Ratjen-

dorf 
 
Frau Vöge-Lesky stellt das Bepflanzungskonzept von Herrn Norbert Diering vor, der seine 
Beratungsunterstützung zugesichert hat. Er schlägt eine niedrige Bepflanzung bis 1,50 m 
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Höhe vor. Das genaue Konzept wird im nichtöffentlichen Teil besprochen. Das Auffüllen mit 
Muttererde übernimmt Herr Finck-Stoltenberg. Es soll ein Unkrautflies verarbeitet werden 
und ein Rollzaun wie beim Teich gezogen werden. Herr Sapia schlägt, vor Findlinge zwi-
schen die Sträucher zu setzen. Zwiebelpflanzen sollen die Lücken füllen. Die Oberfläche soll 
mit Holzhackschnitzel bedeckt werden. 
Die Fertigstellung ist in einer Gemeinschaftsaktion bis Ende November geplant. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt das vorgestellte Konzept so umzusetzen. 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  10: Beschluss zur Aufstellung des Dialog-Displays (Geschwindigkeits-

anzeigetafel) 
 
Frau Vöge-Lesky hat sich im Namen der Gemeinde Krummbek bei der Landesverkehrs-
wacht um eines der zu gewinnenden 50 Geschwindigkeitstafeln beworben. Am 27.10.2021 
hat Sie die Gewinnbenachrichtigung erhalten. Wann das Dialog-Display geliefert wird ist 
noch nicht bekannt. 
Es muss innerorts aufgestellt werden, es sind Anschlüsse an die Straßenlaterne notwendig. 
Herr Kus fragt nach der Möglichkeit der Auswertbarkeit des Gerätes. 
 
Folgende Standorte stehen zur Auswahl: 
 

1. Ortsteil Ratjendorf 
2. Krummbek/Parkstraße 
3. Krummbek/Im Dorfe (Höhe Kinderspielplatz), entfällt 

 
Herr Finck-Stoltenberg schlägt final vor, einen halbjährlichen Wechsel zwischen 1. und 2. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt das Dialog-Display mit einem halbjährlichen Wechsel 
zwischen dem Ortsteil Ratjendorf und der Parkstraße /Krummbek anzubringen. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  11: SÜVO  -  Maßnahmen zur Kanalinspektion 
 
Herr Finck-Stoltenberg erläutert den Inhalt der Selbstüberwachungsverordnung für Abwasser 
(SÜVO). Es wurde sich mit Herrn Dauer aus Norderstedt in Verbindung gesetzt, der seiner 
Zeit das Abwassersystem geplant hat. Er hat seine Unterstützung zugesichert. 
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Die Kostenschätzung der Kanalinspektion beläuft sich ausschließlich für das Schmutzwasser 
auf 14.000,00 € bis 15.000,00 € (ohne die Straße Im Dorfe). Wenn der Regenwasserkanal 
mit berücksichtigt werden soll, dann werden die Kosten auf 22.000,00 € bis 23.000,00 € ge-
schätzt, wobei die Kosten für den Schmutzwasserkanal durch die Gebühreneinnahmen ge-
deckt sind.  
 
Die Digitalisierung der Pläne scheint machbar. Für das Abwassernetz liegen diese bereits in 
unvollständiger Form vor. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Maßnahmen zur Kanalisationsinspektion des Ab-
wassernetzes  auch auf das Regenwassernetz auszuweiten. 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  12: Fortschreibung der Kooperationsvereinbarung für die Fördekoope-

ration Kiel und Umland 
Vorlage: KRUMM/BV/076/2021 

 
Frau Vöge-Lesky erläutert anhand der Sitzungsvorlage den Sinn und Zweck der Fördeko-
operation. Eine automatische Verlängerung der Kooperation ist nicht vorgesehen, daher 
muss die Gemeindevertretung darüber beschließen.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der anliegenden Fortschreibung der Kooperationsvereinba-
rung zu. 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  13: Normenkontrollklage gegen die Landesverordnung für den Regio-

nalplan für den Planungsraum II in Schleswig-Holstein Kapitel 5.7 
(Windenergie an Land) 
Vorlage: KRUMM/BV/075/2021 

 
Herr Finck-Stoltenberg verlässt für den TO 13 wegen Befangenheit den Saal. 
 
Die Bürgermeisterin erklärt die einzelnen Entwürfe des Regionalplans für die Windkraftener-
gie. Ausschlaggebend für die Normenkontrollklage ist die Einstufung des Ortsteils Ratjendorf 
als Splittersiedlung im Außenbereich. Was zur Folge hat, dass der Abstand von 400 m zur 
Anwendung kommt. Die anwaltliche Einschätzung sowie das Kostenrisiko der Gemeinde 
werden genauer erläutert und abgewogen. 
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Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, 
 

1. gegen die Regionalplan II-Teilaufstellung-VO, vom 29.12.2020 (Gesetz- und Verord-
nungsblatt Schleswig-Holstein Seite 1082) Normenkontrollklage zu erheben, soweit 
diese Regelungen zum Vorranggebiet PR2_PLO_006 trifft und 

 
2. beauftragt die Kanzlei Wegner Stähr & Partner (Rechtsanwalt Dr. Mischa Färber) mit 

der Wahrnehmung ihrer rechtlichen Interessen im Rahmen der nach der Nummer 1 
zu erhebenden Normenkontrollklage. 

 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  14: Bericht der Feuerwehr Krummbek-Bendfeld 
 
Gemeindewehrführer Herr Michael Wessel informiert über folgendes: 
 

 2 neue Atemschutzträger (8 insgesamt) 

 1 Neueintritt (35 insgesamt) 

 Mitgliederwerbung ist geplant 

 06.12.2021 Nikolaustour mit festen Standorten (einer in Bendfeld, einer in Ratjendorf, 
drei in Krummbek) 

 Einsatz am 25.09.2021, interne Übung und 3 mal technische Hilfe 

 Anfang nächstes Jahr, geplante Anschaffung einer Wärmebildkamera, finanziert 
durch Spenden. Es stehen zwei Typen zur Auswahl. 

 01.01.2022 Kinderfeuerwehr wird aktiviert 

 Jahresabschlussfeier  
 
 
 
TO-Punkt  15: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Bericht der Bürgermeisterin 
 
1. Kinderspielplatz auf dem Dorfplatz am Schmeedenbarg 
Neugestaltung mit folgenden durchgeführten Maßnahmen: neues Spielgerät mit Kletterturm 
und Rutsche, fest installierter Tisch mit Bank, neue Einzäunung mit Haupteingang und Tor 
am Schmeedenbarg (Sicherheit für die Kinder). Gesamtkosten fast 19.000 €, die zu 80 % mit 
GAK-Fördermittel finanziert werden. 
Einweihung erfolgte am Sa. 30.10.2021. Dieses fröhliche Fest wurde vom Kulturausschuss 
unter Stephan Reichel und sein Team und der Jugend-FFW organisiert und fand großen 
Zuspruch. 
 
2. Zum Volkstrauertag am 14.11.2021 erfolgte die Kranzniederlegung durch die Kameraden 
der FFW und die Ansprache durch den neuen Pastor Daniel Rathjens am Ehrenmal in 
Krummbek. Anschließend wurde die Gedenkstunde mit einer gemeinsamen Kaffeetafel in 
Witt’s Gasthof beendet. 
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3. Bekanntmachung: Rattenbekämpfung in der Zeit vom 08.11.2021-22.11.2021 
 
4. Jahresabschluss 2020 der Kirchengemeinde für den Friedhof. Keine Nachfinanzierung, an 
der sich die Gemeinde beteiligen muss.  
 
 
Bericht Kulturausschuss 
 
26.11.2021 ab 18:00 Uhr Anleuchten geplant 
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Brigitte Vöge-Lesky Nadine Marten Sönke Körber 
- Bürgermeisterin - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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